

BOLETÍN No. 012 ->>

Mario Andrade Cervantes presentó el segundo informe de su segundo periodo como rector de la UAA.

En esta administración se ha incursionado en el desdoblamiento de la Institución, la internacionalización y el registro de patentes.

Lilia Bertha Trespacios Sosa rindió protesta como nueva integrante de la H. Junta de Gobierno de la UAA.

Al rendir el segundo informe de su segundo periodo a cargo de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, Mario Andrade Cervantes destacó que la Institución incursionó en el registro de patentes, la internacionalización y en su desdoblamiento, lo cual requirió consolidar la calidad académica y un fuerte trabajo de gestión que ha sido posible por la vinculación con los diferentes niveles de gobierno y sectores sociales.

Al mencionar que la Universidad Autónoma de Aguascalientes es un bien que pertenece a todos los aguascalentenses, el rector expresó que la labor de su administración se ha destinado a conformar una Institución más sólida y fuerte, lo cual ha sido posible gracias a la eficiencia del trabajo administrativo, la capacidad académica de sus docentes y el esfuerzo de sus estudiantes que en conjunto han logrado incrementar notablemente la competitividad de la Máxima Casa de Estudios de la entidad.

Durante la presentación de su informe se destacó que en tan sólo cinco años se ha logrado la acreditación de 12 carreras y seis posgrados por organismos internacionales, mientras que en 2010 sólo se había logrado la de una ingeniería; el lograr ingresar 9 solicitudes de patentes, principalmente en el área de la Salud, ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial en el 2015; así como el incremento de la infraestructura universitaria de 309 mil metros cuadrados de construcción a más de 433 mil metros cuadrados, sobresaliendo las edificaciones del Campus Sur y el Bachillerato Oriente que permitió incrementar la oferta educativa en un 39.48% con más de 6 mil espacios en los diferentes niveles educativos, consolidando a la UAA como la Institución con el mayor número de integrantes: más de 18 mil.

Asimismo se subrayó la internacionalización pragmática de la Autónoma de Aguascalientes, por ejemplo la participación de profesores y estudiantes en residencias profesionales en Seúl, Corea del Sur, a través de la *Youth Orchestra of the Americas*; el crecimiento de la movilidad académica de 375 alumnos en países de Europa, Asia, América y especialmente en Estados Unidos; el financiamiento de proyectos y la realización de investigaciones con instituciones y organismos internacionales; la impartición de cátedras extramuros en España; así como la instalación de la materialoteca de MaterFad en Ciudad Universitaria, una extensión de la sede en Barcelona.

Durante la presentación del informe de actividades del rector Mario Andrade Cervantes,

también sobresalen indicadores como el crecimiento de laboratorios de especialidades, de 126 a 165 en tan sólo cinco años; el incremento en más del 52% de la oferta de posgrados del 2010 a la fecha; una eficiencia terminal de 56.63% que supera la media nacional; y un aumento de 34% más de los proyectos de investigación científica que se realizaron en 2010.

Por otra parte, la competitividad de la UAA se ratifica con la colocación de 195 egresados y 216 estudiantes en el mercado laboral a través de su bolsa de trabajo, y su impacto benéfico para la población de la entidad se constata con la impartición de 47 cursos sobre el nuevo Sistema de Justicia Penal para jueces, ministerios públicos, peritos, abogados y diferentes profesionistas del área jurídica; el incremento de 5 mil a 10 mil 231 participantes en cursos de extensión, capacitación y educación continua; así como la realización de 55 mil 635 servicios de atención médica en las diversas clínicas universitarias.

De esta forma, Mario Andrade Cervantes agradeció la labor de cada uno de los integrantes de la comunidad universitaria y ratificó su compromiso de velar por una Institución competitiva, moderna y vanguardista, así como por el bienestar común; muestra de ello es la gestión y asignación por parte del H. Consejo Universitario de recursos extraordinarios por un monto de 20 millones de pesos que se integran a un fideicomiso con el que se podrá dar una mayor viabilidad al fondo de Crédito y Becas para apoyar a los estudiantes que lo necesiten.

En su momento, el gobernador constitucional del estado, Carlos Lozano de la Torre, manifestó que desde hace cinco años emprendió con el rector Mario Andrade Cervantes el desdoblamiento de la Universidad a través de gestiones con gobierno federal y estatal, logrando obtener alrededor de 500 millones de pesos para la construcción de Campus Sur, Bachillerato Oriente y otros proyectos para ofrecer a más jóvenes la posibilidad de continuar con sus estudios, lo cual representa el más grande crecimiento de la Universidad en tan sólo 36 meses.

De esta forma dijo que ninguna otra administración estatal había impulsado con gran ahínco la calidad educativa e infraestructura de esta Universidad, lo cual le ha permitido a la Máxima Casa de Estudios del Estado acelerar su posicionamiento como una de las instituciones de educación superior que goza de un amplio reconocimiento y proyección en México y a nivel internacional por la excelencia de sus egresados, la pertinencia de sus investigadores y el arraigo por su compromiso social; por lo que aseguró que se continuará apoyando a la Autónoma de Aguascalientes en sus proyectos pues esto permite asegurar las condiciones idóneas para el desarrollo educativo de la entidad.

Durante el evento, Guillermo Hernández Duque, director de Vinculación Estratégica de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), en representación de Jaime Valls Esponda, secretario ejecutivo de esta asociación, expresó que en estos últimos años, los resultados de la Universidad Autónoma de Aguascalientes han abonado a los cinco ejes que se ha planteado la ANUIES para fortalecer la educación superior, como la

cobertura, la calidad con estándares internacionales, responsabilidad social con impacto regional, actualización del marco normativo, al igual que la certidumbre para las instituciones, es decir, impulsar la competitividad, rentabilidad y sostenibilidad a nivel nacional.

Cabe señalar que durante la Sesión Solemne del H. Consejo Universitario, el rector Mario Andrade Cervantes tomó protesta a Lilia Bertha Trespalcacios Sosa como nueva integrante de la H. Junta de Gobierno. Además, se brindó un reconocimiento a Francisco Javier Perales Durán como presidente saliente de este organismo colegiado.

En esta Sesión Solemne del H. Consejo Universitario se contó con la presencia de integrantes de la H. Junta de Gobierno, ex rectores de la UAA, catedráticos, investigadores, alumnos y personal administrativo de la Institución, rectores de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí y Universidad Autónoma de Zacatecas.

Asimismo estuvieron presentes Luis Fernando Muñoz López, presidente del H. Congreso del Estado; Edna Edith Lladó Lárraga, en representación de Juan Manuel Ponce Sánchez, magistrado presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado; Francisco Chávez Rangel, director del Instituto de Educación de Aguascalientes; así como funcionarios de los distintos niveles de gobierno, diputados locales, legisladores federales, presidentes municipales, integrantes de cámaras empresariales, organismos públicos, colegios e invitados especiales.

